
   

РЕСПУБЛИКА ДАГЕСТАН 

СОБРАНИЕ ДЕПУТАТОВ 

ГОРОДСКОГО ОКРУГА «ГОРОД ИЗБЕРБАШ»  

 

Р Е Ш Е  Н  И Е     

                                               

                               от «31»  августа 2023 г.                           №37-1 

 

 

Отчет о работе Собрания депутатов городского округа  

«город Избербаш» шестого созыва за отчетный период 2018-2023гг. 

 

 

       В соответствии со статьями 35, 36 Федерального закона от 06.10.2003 

года № 131 - ФЗ «Об общих принципах организации местного 

самоуправления в Российской Федерации, Устава муниципального 

образования «город Избербаш», заслушав отчет о работе Собрания депутатов 

городского округа «город Избербаш» шестого созыва за отчётный период 

2018-2023 гг., Собрание депутатов городского округа «город Избербаш» 

решает:  
 

 1. Утвердить отчет «О работе Собрания депутатов городского округа 

«город Избербаш» шестого созыва за отчетный период 2018-2023гг.» 

(согласно приложения.)  
 

 2. Настоящее решение вступает в силу со дня его принятия, и подлежит 

опубликованию в газете «Наш Избербаш» и размещению на официальном 

сайте администрации городского округа «город Избербаш» в сети Интернет. 

  

    Председатель 

Собрания депутатов                                                                    Р.Бакаев 

 

 

 

                                                   



                                                                Приложение  

к Решению Собрания депутатов  

городского округа «город Избербаш»                                                                                                                                                                                 

от  31 августа 2023 г. №37-1    

 

Отчет о работе Собрания депутатов городского округа  

«город Избербаш» шестого созыва за отчетный период 2018-2023гг. 
 

       Собрание депутатов городского округа «город Избербаш» шестого созыва 

(далее – Собрание депутатов) приступило к работе 21 сентября 2018 года в 

количестве 21 депутата.         

Из 21 депутата 9 являются членами ВПП «Единая Россия», 10 – ВПП «КПРФ», 

1 – ПП «Справедливая Россия», 1 – ПП «Родина». 

19 депутатов осуществляют свои полномочия без отрыва от основной 

производственной или служебной деятельности, работают на общественных 

началах, 2 депутата осуществляют свои полномочия на постоянной основе. 

  Главными критериями, которыми руководствуются депутаты, - законность, 

ответственность, открытость перед избирателями. 

        Деятельность Собрания депутатов организована в соответствии с Федеральным 

законом от 06.10.2003 г. № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного 

самоуправления в Российской Федерации». 

       Собрание депутатов    имеет статус юридического лица. 

       Организационно-правовое обеспечение деятельности Собрания депутатов 

осуществляется на основе Устава муниципального образования «город Избербаш», 

Регламента Собрания депутатов,   плана работы, распоряжений председателя и 

документов по делопроизводству.  

       Одной из основных организационно–правовых форм работы Собрания 

депутатов, является сессия. Именно на заседаниях сессий принимаются решения 

Собрания депутатов.  

Осуществление нормотворческой деятельности в соответствии с 

полномочиями, прописанными в федеральном и республиканском законодательстве, 

в нормативно-правовой базе – одна из основных функций Собрания депутатов. 

Создана база нормативных правовых актов в электронном виде, что актуально 

для их размещения на сайте администрации, ознакомления с ними населения. 

         В течение отчетного периода Собранием депутатов, проведено 37 заседаний 

сессий (в 2018 году – 1, 2019 году – 6, в 2020 году – 6, в 2021 году – 13, в 2022 году – 

7, в 2023 году –4,) на которых рассмотрено 172 вопроса (в 2018 году - 3, в 2019 году 

– 20, в 2020 году - 36, в 2021 году – 47, в 2022 году - 43, в 2023 году - 22). 



Главными на заседаниях Собрания депутатов являются вопросы, касающиеся 

бюджета, их рассмотрено в течение отчетного периода – 23 (15 – о внесении 

изменений в бюджет, 4 - отчетов по исполнению бюджета, 4 - об утверждении 

бюджета муниципального образования «город Избербаш» на очередной финансовый 

год.   

Актом высшей юридической силы в системе муниципальных правовых актов 

города (далее – МПА) является Устав муниципального образования «город 

Избербаш», в который регулярно вносятся изменения по мере изменения 

действующего законодательства.  

В течение отчетного периода в Устав вносились изменения и дополнения 3 раза 

(в 2020 году - 1, в 2021 году – 1, в 2022 году – 1), которые предварительно 

рассматривались на публичных слушаниях.  

 Всего за отчетный период администрацией города было вынесено на 

рассмотрение сессии 90 вопросов (в 2018 году - 0, в 2019 году – 10, в 2020 году – 23, 

2021 году - 25, в 2022 году – 23, в 2023 году – 9). 

Собранием депутатов за отчетный период были вынесены на рассмотрение 

сессии 67 вопросов (в 2018 году - 3, в 2019 году – 10, в 2020 году – 18, 2021 году - 

18, в 2022 году – 19, в 2023 году – 9). 

   В сфере нормотворчества за отчетный период принято 39 НПА, по утверждению 

новых Положений и Порядков.  Внесено 45 изменений в ранее принятые НПА.  

  На заседаниях сессий депутатами были заслушаны 18 отчетов о деятельности за 

отчетный период: отчеты главы городского округа, начальника ОМВД, Контрольно- 

счетной комиссии, главного врача городской больницы, начальника отдела 

земельных и имущественных отношений, отчет о состоянии дел в сфере 

водоснабжения и водоотведения в городе и др.  По всем вопросам принимались 

протокольные решения. 

         Решения, принятые Собранием депутатов были сформированы на основе 

федеральных и республиканских законодательных актов, и прошли правовую 

экспертизу в прокуратуре города Избербаш.  

 Среди важных решений Собрания депутатов, принятых за отчетный период, 

можно назвать следующие решения: 

- внесение изменений в Устав муниципального образования «город Избербаш»; 

    - внесение изменений в бюджет муниципального образования «город Избербаш».   

    Все заседания сессий и президиума Собрания депутатов за отчетный период 

проводились открыто и гласно с соблюдением всех норм. На заседания сессий 

приглашались и принимали участие глава городского округа и его заместители, 

начальники управлений и отделов администраций, руководители структурных 

подразделений, представители прокуратуры и ОМВД РФ по г. Избербаш», 

представители общественных организаций, СМИ. 



Большинство вопросов, внесенные для рассмотрения на сессии Собрания 

депутатов, предварительно проработаны постоянными комиссиями и на 

президиуме. Также была заслушана и иная информация согласно планов работ. 

        В целом нужно отметить, что мы не смогли в полном объеме обеспечить 

эффективную работу постоянных комиссий, мало инициативы, предложений по 

совершенствованию деятельности представительного органа.   

 Хочется обратить внимание депутатов, на снижение по сравнению с прошлым 

созывом средней явки на заседания сессий Собрания депутатов – это порядка 52-75 

%. Прошу депутатов нового созыва быть более ответственными, так как посещение 

сессий представительного органа является основной обязанностью депутата. 

Участие в работе Собрания депутатов – это те основные формы депутатской 

деятельности, которые занимают большую часть времени, отведенную законом 

депутату на выполнение его полномочий. От того, какие правовые акты примет 

депутатский корпус, какие нормы и возможности заложит в них, зависит 

жизнедеятельность в муниципальном образовании. 

        За отчетный период издано 82 распоряжения председателя Собрания депутатов 

по организации основной деятельности. 

       В журнале регистрации входящей корреспонденции за отчетный период 

зарегистрирован   561 документ (в 2018 – 18, в 2019 – 33, в 2020 – 40, в 2021 – 201, в 

2022– 188, в 2023 – 81). Исходящих писем зарегистрировано – 1014 (в 2018 – 15, в 

2019 – 137, в 2020 – 191, в 2021 –350, в 2022 –228, в 2023 – 93). 

Отмена ранее принятых решений за отчетный период 2 приняты в новой 

редакции (прокуратурой).  

 Одной из форм работы Собрания депутатов является проведение президиумов. 

На заседаниях президиума предварительно рассматриваются проекты решений 

Собрания депутатов и принимаются решения о дальнейшем рассмотрении их на 

сессии. Также принимаются решения Собрания депутатов по вопросам внутренней 

деятельности и утверждается повестка сессии.  

         В отчётном периоде контрольная деятельность Собрания депутатов по 

решению вопросов местного значения осуществлялась путём разработки и принятия 

МПА специалистами разных сфер жизнедеятельности, обращений о предоставлении 

информации от администрации города, участию в совместных с администрацией и 

общественным Советом выездных мероприятиях.  

       Ежегодно, в соответствии с Законом РФ все депутаты предоставляют сведения о 

доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера своих 

и членов своих семей по профилактике коррупционных и иных правонарушений для 

проверки достоверности и полноты предоставленных сведений. Прокуратурой 

проведена проверка достоверности представленных справок и подготовлено 

представление «Об устранении нарушений федерального законодательства». 



Отдельными депутатами Собрания депутатов были допущены незначительные 

упущения, за которые они были предупреждены на сессии Собрания депутатов, о 

недопущении их впредь.   

         Собрание депутатов поддерживает постоянные связи с администрацией города 

и организует взаимодействие следующим образом: 

- путём направления в администрацию или соответствующим должностным 

лицам запросов, писем, поручений о предоставлении информации, об исполнении 

решений, о состоянии дел в городе по различным вопросам местного 

самоуправления; 

- путём принятия участия администрации города в сессиях Собрания депутатов, 

подготовки специалистами администрации проектов решений Собрания депутатов и 

согласования решений на уровне заместителей главы городского округа, отделов, 

управлений, руководителей бюджетной сферы, в Контрольно-счётном органе; 

- путём участия депутатов в публичных слушаниях;  

- путём заслушивания отчётов главы городского округа и отдельных 

руководителей города. 

         Депутаты Собрания депутатов принимали участие во всех торжественных 

праздничных городских мероприятиях, заседаниях, публичных слушаниях и 

совещаниях администрации, субботниках проводимых в городе. 

       На деятельность Собрания депутатов и администрации за отчетный период, к 

сожалению, повлияли последствия пандемии, непринятие бюджета в 

установленные сроки, недостаточное взаимодействие между органами местного 

самоуправления.  

     Уважаемые депутаты и приглашенные! 

Одним из важных источников информации о социально-экономическом 

положении граждан города об их настроениях и потребностях являются обращения 

граждан. В течение отчетного периода в адрес Председателя Собрания депутатов 

городского округа поступило 54 обращения граждан: по 42 обращениям приняты 

положительные решения, по 12 обращениям даны разъяснения. 

По коллективным обращениям граждан можно выделить обращения о 

ремонте и асфальтировании дорог, благоустройстве улиц и дворовых территорий, 

проблемах водоснабжения, электроснабжения, жилищно-коммунальным 

хозяйством и другие. 

В Собрание депутатов для рассмотрения по компетенции поступило также 9 

обращений жителей Избербаша, направленных на имя Президента Российской 

Федерации и Главы Республики Дагестан, Прокуратуры РД.  

Наибольшее количество письменных обращений граждан – это вопросы, 

находящиеся в компетенции администрации города и его отделов. 



Работа с обращениями граждан находится на постоянном контроле. Многие 

обращения рассматривались с выездом на место депутатами, с участием 

ответственных работников и служб. 

За отчетный период было продолжено конструктивное взаимодействие 

Собрания с прокуратурой города Избербаш. Проекты нормативно-правовых актов 

Собрания проходили правовую экспертизу на предмет соответствия действующему 

законодательству. Поступающие замечания прокуратуры устраняются на стадии 

подготовки заседания, что дает возможность избежать вынесения актов 

прокурорского реагирования на принятые решения Собрания. 

 Всего за отчетный период прокуратурой города было представлено протестов 

13, представлений 10, требований 5, предложений 4, писем 36.  

По всем представленным материалам, приняты меры реагирования, 

рассмотренные на сессии и президиуме Собрания депутатов.  

По рекомендации прокуратуры города принято несколько модельных НПА, 

разработанных и направленных прокурором города в адрес Собрания депутатов 

(4). 

Собрание депутатов, реализуя один из своих принципов, стремится к 

максимально открытому освещению своей деятельности в городской газете «Наш 

Избербаш».  

На официальном сайте администрации ведется раздел «Собрание 

депутатов», где размещается информация о деятельности представительного 

органа, планы и отчеты о работе, принятые решения и их проекты.  

        Не забывая, что депутат – это лицо, избранное населением на прямых выборах, 

депутаты должны успешно реализовывать основную свою обязанность – работу в 

избирательных округах и рассмотрение обращений граждан. Все усилия, прежде 

всего, должны быть направлены на решение жизненных, социальных и 

финансовых проблем своих избирателей.  

Безусловно, наибольшее количество обращений к депутатам связано с 

вопросами предоставления жилищно-коммунальных услуг о ремонте и 

асфальтировании дорог, благоустройстве улиц и дворовых территорий, проблемах 

водоснабжения и водоотведения, электроснабжения и другие. 

В связи, с чем депутатам необходимо внимательно относится к запросам 

избирателей, использовать возможности депутатских запросов, направляемых в 

адрес должностных лиц. 

В тоже время, хочу выразить огромную благодарность депутатам, которые в 

ущерб своему личному времени заботятся о благополучии избирателей, 

интересуются их проблемами и заботами, находятся в тесном контакте с народом. 



Несколько слов о работе аппарата Собрания депутатов. В соответствии с 

Регламентом, аппарат Собрания своевременно проводил работу по обеспечению 

депутатов нормативными документами, необходимым материалом для проведения 

заседаний депутатских комиссий, оказывал практическую и методическую помощь 

депутатам в исполнении их полномочий, обеспечивал организационную 

подготовку заседаний Собрания депутатов, осуществлял оперативное 

взаимодействие с администрацией города, её структурными подразделениями. 

Также аппарат Собрания осуществлял взаимодействие и оказывал методическую 

помощь при подготовке  документов для государственной регистрации,  разработке 

проектов нормативных актов. Выражаю уверенность, что аппарат Собрания 

продолжит и в следующем созыве такую же плодотворную работу, как и в 

уходящем.    
 

 Уважаемые депутаты и присутствующие! 

Подводя итоги уходящего шестого созыва, хочется отметить, что мы 

переживаем нелегкие времена. В первую очередь это связано со сложной 

обстановкой, проведением специальной военной операции и на этом фоне со 

сложной финансово-экономической ситуацией в стране. И задача депутатского 

корпуса – вселить в людей уверенность в завтрашнем дне, уверенность в своих 

силах, надежду и веру, позволяющую выйти из критической ситуации.                                                                                                                                       

      Уважаемые депутаты!   Впереди нас ждет большая и трудоемкая работа по 

подготовке и проведению выборов депутатов Собрания депутатов городского 

округа, которая состоится в сентябре текущего года. 

        От нового состава депутатского корпуса, его качественного состава и 

энергичности во многом будет зависеть эффективность реализации курса 

Президента РФ и Главы Республики Дагестан на территории городского округа. 

Депутатскому корпусу города необходимо приложить максимум усилий, 

чтобы на высоком организационном уровне провести выборы депутатов в 

Собрание депутатов, провести активную работу среди избирателей, приложить 

максимум усилий по обеспечению явки избирателей на избирательные участки. 

В заключении, искренне надеюсь, что работа Собрания депутатов будет 

конструктивной и результативной, и уверен, что при взаимодействии с главой 

города, администрацией, депутатами, с депутатом НС РД представляющим наш 

город в региональном парламенте, удастся найти совместные решения проблемных 

вопросов, стоящих перед жителями городского округа. 

Благодарю всех за участие в деятельности Собрания депутатов городского 

округа, за понимание важности той работы, которую мы ежедневно осуществляем 

на благо нашего города. 

Спасибо за внимание. 


